
Protokoll 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Sozialausschusses  

am Dienstag, dem 06.10.2020, 
in der Alten Reithalle, Winsener Straße 34g, 29614 Soltau 

 
 

 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzende 
Ratsfrau Elke Cordes  

Ratsmitglieder 
Ratsherr Thomas Beckmann  
Ratsfrau Erika Bierwag  
Ratsherr Carl-Günther Clasen  
Ratsherr Harald Garbers  
Ratsherr Klaus Grimkowski-Seiler  
Ratsherr Bernhard Schielke  
Ratsfrau Christina Wilhelm  
Ratsherr Christian Peter Wüstenberg  

Hinzugewählter 
Herr Karl Beck  
 
Entschuldigt fehlen: 

Hinzugewählte 
Herr Philip Killian  
Herr Marc Struckmann  

 

Verwaltung 
Herr Bürgermeister Helge Röbbert  
Herr Erster Stadtrat Karsten Lemke  
Frau Verena Ippich  
Frau Yvonne Prüser  
Herr Meikel Stelter  
Frau Silke Thorey-Elbers  
 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
 

Öffentlicher Teil 

 
Punkte 1-4: Eröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Cordes, eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemä-
ße Ladung, die zahlenmäßige Anwesenheit der Ausschussmitglieder, die Beschluss-
fähigkeit und die Tagesordnung fest.  
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Punkt  5: Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 07.11.2019 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 07.11.2019 wird in der vorliegenden Fassung festge-
stellt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Enthaltungen: 2   
 

 
Punkt  6: Verpflichtung eines hinzugewählten Mitgliedes des Sozialaus-

schusses gem. § 43 NKomVG 
 
Herr Bürgermeister Röbbert erklärt dem hinzugewählten Mitglied des Sozialaus-
schusses, Herrn Beck, die Pflichten gemäß §§ 40 bis 42 des Niedersächsischen 
Kommunalverfassungsgesetzes und übernimmt die Pflichtenbelehrung.   
 

 
Punkt  7: Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Bürgermeister Röbbert berichtet über die im Jahr 2019 auf Vorschlag der Ar-
beitsgemeinschaft der Soltauer Sportvereine ausgezahlten Zuschüsse an die Sport-
vereine.   
 

 
Punkt  8: Arbeitsgemeinschaft Soltauer Sportvereine (ASS) - Förderung der 

Soltauer Sportvereine ab 2021 
Vorlage: 0123/2020 

  
Beschlussvorschlag: 
 

a) Die 2. Änderung zur Richtlinie zur Förderung der Soltauer Sportvereine wird in 
der beigefügten Fassung beschlossen. 
 

b) Der Arbeitsgemeinschaft Soltauer Sportvereine (ASS) wird jährlich der im 
Haushaltsplan der Stadt Soltau für das betreffende Haushaltsjahr von bis zu 
5.000,- Euro zur Förderung der Sportvereine zur Verfügung gestellt. Die ASS 
entscheidet über die Verteilung und Höhe der Zuwendung. Über die Verwen-
dung ist ein Nachweis zu führen. Ein Rechtsanspruch zur Gewährung dieser 
Zuwendung besteht nicht.  

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  9: Antrag der AfD-Fraktion vom 08.03.2019 zur Erstellung eines Miet-

preisspiegels 
Vorlage: 0130/2019 

 
Ratsherr Schielke erläutert den Antrag.  
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Ratsherr Garbers erläutert die Gründe, weshalb die SPD-Fraktion der Vorlage der 
Verwaltung folgen wird und Herr Bürgermeister Röbbert nimmt kurz Stellung zur Vor-
lage. 
  
Beschlussvorschlag: 
 
Der Antrag der AfD Fraktion auf Erstellung eines Mietpreisspiegels für Soltau und die 
Ortsteile wird abgelehnt.    
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Nein: 1, Enthaltungen: 1   
 

 
Punkt  10: Anfragen und Anregungen 
 
Ratsherr Wüstenberg bittet die Verwaltung alles Mögliche in die Wege zu leiten, da-
mit die geplante Veranstaltung der AfD in der Alten Reithalle nicht durchgeführt wird. 
 
Ratsherr Grimkowski-Seiler fragt, wie weit die Planungen für die Sanierung des Hin-
denburgstadions und der Schützenhalle seien. Herr Bürgermeister Röbbert erklärt, 
dass die Stadt für die Schützenhalle keine Fördermittel erhalten würde, da die Sanie-
rung der Sporthalle der BBS gefördert würde. Das Hindenburgstadion und der Sport-
park Ost würden saniert bzw. überplant. 
 
Auf Nachfrage von Ratsherrn Schielke erklärt Herr Bürgermeister Röbbert, dass die 
Anfrage zu den Mietkosten in Bearbeitung sei. 
 
Herr Beck berichtet über aktuelle Projekte des Seniorenbeirates. 
 

 
Punkt  11: Einwohnerfragestunde 
 
Ratsfrau Cordes eröffnet die Einwohnerfragestunde.  
 
Herr ___, Elternvertreter der von der Lebenshilfe betriebenen Kindertagesstätte 
„Schatzkiste“, bemängelt, dass die Elternvertreter über die Umbaumaßnahmen in der 
Kindertagesstätte nicht informiert worden seien. Er bittet um eine Rückmeldung, wie 
die aktuelle Situation aussieht. 
 
Herr Bürgermeister Röbbert erklärt, dass es bisher immer gelungen sei, alle Soltauer 
Kinder in einer Kindertagesstätte unterzubringen. Die neu gebaute Kindertagesstätte 
sei sofort nach der Eröffnung voll gewesen. Die Kindertagesstätte „Schatzkiste“, le-
diglich als Übergang bis zur Fertigstellung des Neubaus geplant, wird also weiterhin 
benötigt. Die Planungen für einen nächsten neuen Kindergarten seien bereits in Ar-
beit. Die Umbaumaßnahmen in der Kindertagesstätte seien deshalb nicht optimal 
aber unvermeidbar. Eine Gefährdung der Kinder könne ausgeschlossen werden. 
 
Frau ___ bemängelt die Kommunikation mit den Eltern. Eine Woche vor dem geplan-
ten Beginn einer Kindergartengruppe zum 01.09.2020 wurde der Beginn den Eltern 
schriftlich abgesagt. 
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Herr Bürgermeister Röbbert erklärt, dass die Landesschulbehörde kurzfristig die Ge-
nehmigung der Gruppe versagt habe, obwohl die Stadt baulich und inhaltlich alles 
getan habe. Die Situation sei für alle unerfreulich.   
 

 
Punkt  12: Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Cordes, schließt die öffentliche Sitzung um 17.35 Uhr.   
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